



Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion
Herr Thomas Weber
Bahnhofstrasse 5
Postfach
4410 Liestal

Liestal, 16. Februar 2015

Vernehmlassung: Pflegefinanzierung, Nachzahlungen an Bewohnerinnen und Bewohner von Alters- und Pflegeheimen im Jahr 2011

Sehr geehrter Herr Regierungsrat

Wir bedanken uns für die Einladung zur Vernehmlassung zur Vorlage betreffend die Nachzahlung von Pflegebeiträgen.

Einleitend ist festzuhalten, dass es sich um ein unrühmliches Kapitel in der Umsetzung der Pflegefinanzierung handelt. Dass die Normkosten zu tief angesetzt wurden, war schon sehr früh klar. Der Kanton wurde daraufhin schweizweit bekannt für seine hohen Pflegeheimkosten. Die Beschwerden wurden in der VGD lange nicht ernst genommen und dass die Klagen vor dem Kantonsgericht behandelt werden mussten, ist dem Umstand geschuldet, dass niemand die Verantwortung übernehmen wollte und der Ball zwischen Gemeinden, BAP und Kanton hin und her geschoben wurde.

Als die erste Klage eingereicht wurde, teilte man nachfolgenden Beschwerdeführenden mit, es gebe einen Leitentscheid, den man abwarten müsse. Darum gab es nur wenige Klagende.

Der Entscheid des Regierungsrates, allen Betroffenen eine Rückzahlung für das Jahr 2011 zu gewähren ist richtig und die SP Baselland unterstützt dieses Gesetz.

Nicht zufrieden sind wir mit der langen Dauer dieses Verfahrens und der falschen Information betreffend Leitentscheid. Es ist nun an der Regierung, sich bei den Betroffenen persönlich und öffentlich zu entschuldigen, und wir fordern, dass die „Verfügung“ in einem entsprechenden Ton formuliert wird.

Mit freundlichen Grüßen

Pia Fankhauser
Präsidentin SP Baselland

**Sozialdemokratische Partei
Baselland**

Rheinstrasse 17
Postfach 86 · 4410 Liestal

Telefon 061 921 91 71
Telefax 061 921 68 70

info@sp-bl.ch
www.sp-bl.ch